

## **Postulat Baumgartner: Ein Dorfplatz mit mehr Herz für Kriens!**

**Eingang: 02. März 2009**

**Zuständiges Departement: Baudepartement**

### **Antrag des Gemeinderates: Überweisung**

#### **Begründung**

Der Dorfplatz wurde im Jahr 2000 gesamthaft erneuert. Die Gestaltung des Platzes erfolgte aufgrund des Siegerprojektes eines Wettbewerbs unter vier Luzerner Kulturschaffenden. Die Neuausrichtung der Treppe und die Gestaltung der Platzfläche mit Betonplatten, die multifunktionelle Nutzungen gestattet, wurde vielfach positiv beurteilt. Zu Kritik Anlass gibt die um den Platz verlaufende Wasserrinne (im Volksmund genannt "Schorgraben"), die zentrales Element des Wettbewerb-Siegerprojekts ist.

Verbesserungspotenzial im Zusammenhang mit der Aufenthaltsqualität, den Ausstattungen und der Begrünung ist vorhanden. Der Richtplan Zentrum sieht vor, dass beim Dorfplatz die den Platz rahmenden Bäume entfernt werden und durch eine Baumgruppe im Bereich Gallusstrasse ersetzt werden sollen. Als Zeitpunkt dafür ist die Pflanzung der Baumreihe auf der gegenüberliegenden Seite der Luzernerstrasse festgelegt. Die Baumreihe entlang der grossen Stützmauer beim Kirchrainweg ist auf der ganzen Länge zu komplettieren.

Der Dorfplatz gehört zur Freiraumgestaltung der Zentrumsplanung wie der Strassenraum und andere Plätze. Der Gemeinderat ist bereit, das Postulat entgegenzunehmen. Die Berichterstattung zur Freiraumgestaltung wird allerdings erst im Planungsbericht II zur Zentrumsplanung erfolgen, der voraussichtlich ende 2009 dem Einwohnerrat vorgelegt wird.

Kriens, 18. März 2009